

Sin matiz político

Enrique Alcalá Ortiz

Lunes 31 de octubre de 2011 - 10:35



No sé la emoción apropiada: si el lloro o la risa. Y la verdad es que tengo dos caminos claros, o mejor, no sé por dónde tirar: ponerme a llorar de pena o desabrocharme el cinturón de los pantalones para que no me moleste cuando me invada el ataque incontrolado de las carcajadas.

Ya en otro artículo hemos comentado cómo los actuales regidores municipales van creando nuevos significados a las expresiones ya recogidas en nuestro Diccionario de la Lengua Española. Así,

dejar de pagar por unos meses parte del sueldo a los empleados municipales lo han llamado adecuación de las nóminas por lo que han hecho un ahorro momentáneo. Como esta modificación de la semántica, hacia arriba, ha sido sin costo presupuestario, no le debemos poner peros. A la creatividad hay que aplaudirla siempre, aunque, como en este caso se ha fundado con el interés partidista de camuflar unos hechos evidentes y bastante claros: no tenemos dinero para pagar las nóminas y los proveedores al mismo tiempo. Para tapan una boca, dejan a otra sin pienso. Es decir, adecuan las nóminas para ahorrar momentáneamente. El mismo interés partidista, bien adrede o en el campo del despiste, es el que ha llevado a la concejala Casanueva a decir que la convocatoria de una manifestación pública y la realización de esta se hace sin matiz político.

La asociación Cerro de la Mesa de El Cañuelo inicia una campaña de recogida de firmas solicitando la apertura del tramo que pasa por su aldea. Aprovechando el movimiento y sin venir a cuento nuestra alcaldesa, sin consensuar con nadie, convoca una manifestación "con el objetivo de aunar esfuerzos entre ciudadanos y políticos para hacer fuerza y obtener una solución". Esto es para la calle, porque el interés primero era ponerse al frente de un movimiento popular de protesta, y así rentabilizar políticamente los resultados.

Nuestra concejala señala que "la concentración fijada para este sábado a las 11:00 pretende servir de apoyo a este colectivo y recoger más firmas, "entendiendo que no es algo político", sino un tema fundamental de todos, que hay que impulsar tanto políticamente, como desde los ciudadanos y tomar medidas ya". Volviendo a nuestro Diccionario, una de las acepciones de la palabra política nos dice que es "actividad del ciudadano cuando interviene en los asuntos políticos con su opinión, con su voto, o de cualquier otro modo". Como vemos una manifestación pidiendo mejoras es sin lugar a dudas un acto político, simple y claro. Quizás quiso decir, o mentir, que era "sin intención partidista". Se equivocaba como la paloma de Alberti. Lo que no es claramente es una procesión del rosario de la aurora haciendo rogativas para que llueva. Si bien, en nuestras actas, las primeras manifestaciones que se hicieron en el siglo XIX en Priego con matiz político las llamaban procesiones cívicas. Pero este es otro asunto.

Viendo el montaje y para que el lugar preferente en la foto no sea objeto de lucha, el Partido Andalucista va

a presentar un propuesta en el pleno para crear una plataforma que incluya a las formaciones políticas, asociaciones y ciudadanos sin filiación manifiesta. Es un intento de diluir un poco el protagonismo de los partidos. Algo que va a ser difícil de llevar a la práctica. Puesto que la inmensa mayoría de la masa amorfa de la ciudadanía, indolente y apática, no está hoy por estos movimientos.

Ya vimos, que tanto "sin matiz político" o con él, celebrada la manifestación, acudieron tan pocas personas que José Luis Castilla Bermúdez, desde Madrid grita: Pena de pueblo, no servís ni para indignados.

Para indignados no servimos en Priego, pero para eso de la creación de nuevos significados estamos resultando ser de los primeros en España. Con matiz o sin matiz. Adecuando o sin adecuar. Ahorrando momentáneamente o sin ahorrar.

Algo es algo.